

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Jean-Fernand Bidona: "Ce sont nos efforts qui nous valent cette distinction"

CETTE déclaration est du président de Bouenguïdi Sport, lequel a retracé, hier, à Libreville, le parcours de son équipe, désignée par la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) pour représenter le pays en Ligue des champions. Une décision qu'il juge logique, au regard des performances enchaînées par la formation de Koula-moutou, depuis la troisième division.

Stéphane MASSASSA
Libreville/Gabon

Le président de Bouenguïdi Sport, Jean-Fernand Bidona, s'est entretenu avec la presse, hier. Une première, depuis la désignation de son équipe par la Fégafoot pour représenter le Gabon en Ligue des champions. L'occasion pour le président Bidona de passer au scanner le parcours de cette formation qui ne compte que quatre années d'existence. Une succession de succès qui,

en plus de forcer l'admiration, fait de lui un légitime détenteur du titre, quoi que l'on dise. "Bouenguïdi Sport a été désignée championne de par ses résultats. Autrement dit, ce sont nos efforts de plusieurs années qui nous valent cette distinction, et non une quelconque faveur", a expliqué le président dudit club. Avant de se projeter d'ores et déjà, sur l'aventure africaine qui attend son équipe. "Nous sommes une jeune équipe et nous avons besoin de tout le monde pour cette première sortie au niveau continental. Nous allons nous préparer pour représenter au mieux le football gabonais. Nous allons creuser profond pour aller plus haut, tel le principe consacré chez les ingénieurs en bâtiment", a-t-il poursuivi. Par ailleurs, s'agissant de l'actualité dont était au centre son club ces derniers jours, à savoir les rumeurs sur le limogeage du coach Saturnin Ibela, le président de Bouenguïdi s'est voulu clair en présence du principal concerné. "Saturnin Ibela jouit toujours de ses fonctions de manager et de coach de l'équipe. Il n'a jamais fait l'objet d'un quelconque licenciement".



Le président de Bouenguïdi Sport, Jean-Fernand Bidona, lors de sa sortie face à la presse.

Classement africain des clubs: les Gabonais logiquement loin des sommets

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

DEPUIS des décennies, chaque saison continentale des clubs s'achève ou débute avec une hiérarchisation établie en fonction des résultats obtenus. À l'instar de l'Union européenne de football association (UEFA), la Confédération africaine de football (Caf), a également son classement qui lui sert chaque saison dans les différents tirages au sort des compétitions des clubs ou des nations. Le but étant de récompenser la performance. Ce qui fait que les pays ou clubs les mieux classés au nombre de points sont exemptés des premiers tours qualificatifs. Ou comptent deux représentants en Ligue des champions ou Coupe de la Caf, les deux épreuves phares des clubs. Il est donc tout à fait logique que les mieux lotis soient ceux qui brillent régulièrement sur la scène africaine. Rien de surprenant donc de retrouver aux premières loges des pays portés par des porte-étendards bien connus. Notamment au nord du continent où l'Égypte

(Al-Ahly, Zamalek, Ismaily), la Tunisie (Espérance Tunis, Étoile du Sahel, CS Sfax et Club Africain), le Maroc (WAC Casablanca, Raja Casablanca, FAR Rabat et RS Berkane) et l'Algérie (JS Kabylie, ES Sétif, MC Alger) et au sud du Sahara où la République Démocratique du Congo (Tout-Puissant Mazembe et Vita Club de Kinshasa) et l'Afrique du Sud (Mamelodi Sundowns, Orlando Pirates et Supersport United) tiennent le haut du pavé. La majorité de ces poids lourds africains composait d'ailleurs en 2019 un top 10 continental. Très loin derrière, il faut descendre jusqu'au 75e rang pour trouver une première présence gabonaise, en l'occurrence l'AO CMS. Dans un classement Caf établi sur la base des performances sur le passé africain (surtout sur les cinq dernières années) et qui va changer au terme de la saison africaine suspendue du fait du coronavirus, on trouve Mangasport en 82e position, le CF Mounana (100e), l'AS Pélican (167e), l'US Bitam (236e), Missile FC (355e) et Akanda FC (390e). Des places nullement surprenantes, au regard des éphémères



Au classement africain des clubs, le CMS occupe le 75e rang en 2019.

campagnes des clubs gabonais. Même si le CF Mounana a pris part à la phase des poules de la coupe de la Caf en 2017. Douze ans après les pionniers du FC 105 Passé lors des deux dernières saisons du 23e au 29e rang, le Gabon est très loin des 12 meilleures nations africaines qui ont le privilège d'aligner deux clubs en Ligue des champions et autant en coupe de la Caf.

Un top 12 mené par la Tunisie, devant l'Égypte, le Maroc, la RD Congo et l'Algérie. Un échiquier sur lequel la présence du Soudan (8e), de la Zambie (9e) de la Guinée (11e) ou la Tanzanie (12e) devrait être autant de sources d'inspiration pour le Gabon. Mais tout cela a un prix.

TOP 10 continental et les classements gabonais en 2019

- 1er: Al Ahly (Égypte): 912 points
- 2e: Espérance Tunis (Tunisie): 890
- 3e: TP Mazembe (RD Congo): 799
- 4e: WAC Casablanca (Maroc): 744
- 5e: Zamalek (Égypte): 734
- 6e: ES Sahel (Tunisie): 687
- 7e: Mamelodi Sundowns (Afrique du Sud): 629
- 8e: Horoya AC (Guinée Conakry): 540
- 9e: Raja Casablanca (Maroc): 537
- 10e: Al Hilal Ondurman (Soudan): 534
- 75e: AO CMS: 97
- 82e: AS Mangasport: 85
- 100e: CF Mounana: 72
- 167e: AS Pélican: 36
- 236e; US Bitam: 20
- 355e: Missile FC: 6
- 390e: Akanda FC: 4